



La lettre aux donateurs

décembre 2024

L'année d'après.

Une année entière de bombardements sur une population civile complètement démunie à Gaza, une année entière de mise à l'arrêt de l'économie avec des violences ininterrompues en Cisjordanie, tout cela ne peut nous laisser indifférents. Dans leur épreuve, au moins pour nos sœurs et frères chrétiens sur place, nous voulons continuer de leur tenir la main.

Pour eux, qu'elle est la situation à Gaza ?

Les chrétiens de Gaza sont toujours réfugiés à la paroisse catholique de la Sainte Famille de Gaza-City ou à la paroisse orthodoxe non loin de là. A la Pentecôte 2024, le Patriarche Latin de Jérusalem a pu venir pendant 3 jours, et visiter les familles réfugiées dans les salles de classe de l'école. Le cardinal Patriarche Mgr Pizzaballa n'est pas venu seul mais avec Gabriel Romanelli le curé de Gaza, et un autre prêtre, et aussi avec de la nourriture, du carburant pour la pompe du puits de la paroisse, et beaucoup de matériel pédagogique pour occuper les enfants, les enseigner, les distraire. Voir Facebook Gabriel Romanelli pour prier avec eux chaque jour.

Quelle situation en Cisjordanie ?

Les ressources de la société palestinienne que sont le travail salarié en Israël, les salaires des fonctionnaires de l'Autorité palestinienne, les pèlerinages et le tourisme, sont toujours taries pour les raisons déjà expliquées en 2023. Le reste de l'économie souffre, avec de plus, la pression violente exercée par les colons soutenus par l'armée israélienne. Les familles ont donc le plus grand mal à faire face aux frais de scolarité de leurs enfants, et leurs écoles méritent plus d'aide.

Nos bourses scolaires de 2023/2024 ont-elles été bien utilisées à Gaza, et quelle solution adopter pour nos bourses scolaires en Cisjordanie ?

Le Père Yacoub Rafidi, directeur des écoles du Patriarcat Latin de Jérusalem pour la Palestine, nous a répondu au téléphone que nos bourses ont participé d'abord au financement de la période entre la rentrée d'août et le 7 octobre 2023. Ensuite, il faut savoir que le Patriarcat a continué de verser les salaires aux professeurs de Gaza jusqu'en août 2024. Donc nos 6600 € envoyés à Gaza ont été bien utilisés. Mais pour 2024/2025, les écoles ne vont pas rouvrir, et pour secourir les chrétiens de Gaza, le fond de solidarité du Patriarcat Latin n'a pas besoin de nous. Suhail Daïbes, notre correspondant sur place, a suggéré de basculer les 22 bourses de Gaza vers les écoles de Cisjordanie. Yacoub Rafidi ayant validé cette analyse, nous concentrant sur « nos » 10 écoles de Cisjordanie, nous avons monté à 15 au lieu de 10 le nombre de bourses dans 9 écoles, et à 24 au lieu de 21 à Taybeh : soit 159 bourses au total, déjà envoyées, pour 2024/2025.

Continuons à aider l'Eglise de Jérusalem ! Ils ont encore besoin de nous.

Merci donc pour votre don encore en 2024. Par VIREMENT sur notre IBAN : FR76 1310 6005 0020 0010 4821 455, avec vos coordonnées, ou par CHEQUE envoyé à « Une fleur pour la Palestine, 6 rue Lamarck, 31400 Toulouse ».

Alain Duphil, président, et

Jean-Yves Courau vice-président, Fabienne Marie trésorière, Betty Lami secrétaire, et tous les autres administrateurs et administratrices de « Une fleur pour la Palestine ».

<https://toulouse.catholique.fr/Une-fleur-pour-la-Palestine>

<https://www.reseaubarnabe.org/fleur/>



**Procès-Verbal de l'Assemblée Générale
Ordinaire du 29 juin 2024, 15h**

**à la Paroisse Saint Exupère
6, rue Lamarck à Toulouse**

Le samedi 29 juin 2024 à 15h s'est tenue l'assemblée générale ordinaire de l'Association UNE FLEUR POUR LA PALESTINE, au 6 rue Lamarck à Toulouse. Elisabeth Lami était la secrétaire de séance.

Etaient présents, 7 personnes : Alain Duphil, Jean Yves Courau, Fabienne Marie, Betty Lami, Pascale Boistard, François Querci, Maryse Deray.

Étaient excusés, 6 personnes : Jean-Marie Laffont, Nicole Malagutti, Michel Gastou, membre du CA, Colette Gastou, Marie-Thérèse Landemaine, Lucette Redonnet membres actifs. .

Avaient envoyé un pouvoir, 53 personnes :

Mahée Alarcon 31800 St-Gaudens, Simone André 31190 Grépiac, Louis André 31190 Grépiac, Marie-Laure Baron 31480 Brignemont, Bernard Burel 31000 Toulouse, Chantal Birchon 60300 Senlis, Yves Blaise 32350 Le Plessis-Robinson, Laurence Carraud 31500 Toulouse. Jean-Michel Castaing 31000 Toulouse, Marie-Noël de Castelnau 31800 Saint-Gaudens, Abbé Jacques Chérubin 31440 Cierp-Gaud, Marie-Hélène Clervoy Baurens 03240 Rocles, Laurette Colin 69960 Corbas, Jean-Claude Conjard 31320 Castanet, Franck Delandre 51100 Reims, Maryse Dhios 31800 St-Gaudens, Jean-Louis Dreuilhe 81100 Castres, Marie Dufour-Manges 78110 Le Vésinet, Paul Duphil 78100 saint-Germain en Laye. Marie-José Fabry 31800 Landorthe, Gilles Faysse 31520 Ramonville, Jean-Claude Feuga 33360 Latresne, Michel Fornier 92260 Fontenay aux Roses, Françoise Foussard 31800 Labarthe de Rivière, Françoise Gantenbein 92350 Le Plessis Robinson, Claudine Gilbert 31800 St-Gaudens, Abbé Dominique Guilhem 65370 Loures Barousse. Francis Lalanne 78000 Versailles, Michel Gastou 31770 Colomiers, Michel Gazaniol 31770 Colomiers, Michèle Gély 31800 St-Gaudens, Michel Jacolin 31500 Toulouse, Jean-Marie Laffont 31160 Aspet, Marie-Thérèse Landemaine 31800 Landorthe, Geneviève Liénard 26100 Romans, Marie-Hélène Marson 31200 Toulouse. Joseph Montiel 31170 Tournefeuille, Michèle Murillo 31490 Léguevin, Eric Nodé-Langlois 78150 Le Chesnay, Philippe Pradères 31160 Arguenos, Gisete Picout-Bartier 31800 Villeneuve de Rivière, Eliane Pierre 86000 Poitiers, Laurent Poisson 92500 Rueil-Malmaison, Lucette Redonnet 31160 Juzet d'Izaut, Vanina Savelli 31820 Pibrac. Christiane Soucille 69230 St-Genis Laval, Anne Storelli 31570 Sainte Foy d'Aigrefeuille, Marie-José Taudou 31400 Toulouse, Jacqueline Teisseyre 31250 Revel, Marie-Hélène de Tricornot 75015 Paris, Marie-Hélène Troy, Martine Vergès 31160 Rouède, Pierre Vinsonneau 31800 Villeneuve de Rivière.

Introduction à l'Assemblée Générale :

Le président Alain Duphil remercie les participants de leur présence et rappelle que cette assemblée générale a été convoquée le 15 juin 2024 pour aborder l'ordre du jour suivant :

- rapport moral, rapport financier
- renouvellement statutaire du Conseil d'Administration
- questions diverses

Rapport moral :

L'année 2023 a été marquée chronologiquement par les événements suivants :

- 22 janvier : à l'antenne Une fleur pour la Palestine de la paroisse Sainte-Bathilde de Chatenay-Malabry (Hauts-de-Seine) a eu lieu une conférence sur le thème « habiter Jérusalem aujourd'hui » avec le Père Jean-Claude Sauzet, aumônier de la Maison d'Abraham. Ces conférences sont l'occasion aussi de parler de l'association et de récolter des dons.
- 24 mars : à Aspet (Haute-Garonne), avec Alain Duphil, a eu lieu une conférence de carême « Esprit-Saint et accomplissement » avec repas bol de riz au profit de l'association.
- 25 - 29 septembre à Bordeaux a eu lieu le rassemblement d'anciens pèlerins en Terre Sainte qui se retrouvent chaque année pour se conforter les uns les autres dans leur fidélité à notre association, avec Jean-Yves Coureau, notre vice-président.
- 28 novembre à Toulouse (en duplex avec la même manifestation à Bordeaux), grand gala de charité des Chevaliers du Saint-Sépulcre, pour soutenir des projets dans toute la Palestine, dont un pour les écoles porté par le directeur général des Ecoles du Patriarcat Latin, le Père Yacoub Rafidi. Notre président était invité et placé à côté du Père Yacoub Rafidi pendant le dîner.
- 29 novembre à Toulouse, déjeuner en tête à tête avec le Père Yacoub Rafidi invité par notre président pour une meilleure connaissance mutuelle.
- Comment ne pas évoquer les événements du 7 octobre et la terrible guerre subie ensuite par la population de Gaza qui ne s'arrête pas encore, sans parler des actions violentes simultanées des colons en Cisjordanie. Notre correspondant sur place Suhail Daïbes à Beit Jala nous en a donné des nouvelles. Par Facebook, nous avons pu suivre l'actualité quotidienne des chrétiens de Gaza réfugiés majoritairement à la paroisse de la Sainte-Famille de Gaza, logés dans l'école, et même jusque dans le fond de l'église. Il est demandé au bureau de l'Association de rester attentif sur l'utilisation de nos bourses scolaires pour les 2 écoles de Gaza que nous aidons.

Approbation du rapport moral : (voix contre : 0, abstentions : 0, pour : 7)

Rapport financier

Fabienne MARIE, trésorière de l'Association, a présenté et commenté son compte de résultat (voir le tableau page suivante) : On peut noter que les dons que nous avons reçus viennent de 214 donateurs dont 78 cotisants. C'est bien le montant des cotisations, avec quelques quêtes par définition anonymes, qui nous permettent de faire face à nos frais de fonctionnement afin que ceux-ci n'impactent pas les dons pour parrainages dans leur destination à 100% vers les écoles.

- Rappelons que nous avons des frais bancaires de 31 € pour chaque virement vers la Palestine, mais c'est le prix à payer pour que les bourses scolaires soient virées directement sur les comptes de chaque école. Cette façon de faire permet qu'on puisse voir dans notre propre comptabilité où va l'argent, pour coller le plus possible aux critères caractéristiques des associations humanitaires.

- De plus en plus de personnes font leur don par virement : **attention à ne pas oublier de donner nom et adresse postale complète, soit dans un message avec le virement, soit par mail à Betty Lami ou Alain Duphil.**

- Dans le tableau ci-dessous, on constate une différence entre les dons généraux et les bourses scolaires. C'est à cause de dons arrivés en fin d'année après les envois des bourses aux écoles. Mais quand nous décidons du montant total des bourses à envoyer en septembre en général, sachez que « nous vidons la caisse », en ne

gardant que quelques euros sur le compte. « Pas de réserve », nous avait dit notre fondateur. C'est bien ce que nous faisons.

- On peut voir que l'argent que nous plaçons sur le compte livret des associations dès que le compte chèque dépasse 1000 € rapporte bien : 603,29 € en 2023, soit 2 bourses scolaires. Vous pouvez continuer à nous verser quand ça vous arrange : sachez que nous gérons ensuite au mieux, au bénéfice des élèves de Terre Sainte.

Approbation du rapport financier : (voix contre 0, abstention 0, pour 7).

Compte de résultat 2023

REPORT 2022 se décomposant en	5 152,80		
Solde banque au 02/01/23	2 084,76		
chèques 12/ 2022 dépôt 21/01/23	3 450,00		
chèque facture 2022 débit 2023	-381,96		
CAMPAGNE DE DONNS 2023			
Recettes		Dépenses	
Dons généraux	42 578,52	133 bourses scolaires	39 900,00
Cotisations	780,00		
Intérêts bancaires sur livret	603,29	Frais	1 923,53
		<i>banque</i>	387,00
		<i>Poste</i>	868,74
		<i>Secrétariat</i>	667,79
		<i>rectification banque février 2024 sur montant global d'une remise du 30/12/23 120,5€ au lieu de 120€</i>	-0,50
Total recettes	43 961,81	Total dépenses	41 823,03
		Report 2023	7 291,58
		dont : solde banque 31/12/23	4 631,08
		Chèques émis et envoyés en décembre 2023, reçus et encaissés 21/01/24, pris en comptabilité au titre de 2023	2 660,50
Total	49 114,61		49 114,61

Renouvellement statutaire du Conseil d'Administration (CA) :

Conformément aux statuts, sont démissionnaires pour avoir effectué leur mandat de 3 ans : Fabienne Marie, Jean-Marie Laffont, Betty Lami, Nicole Malagutti. Les membres démissionnaires se représentent tous et sont réélus à l'unanimité.

Questions diverses.

La distribution des dépliants est utile dans les monastères où les retraitants ont le temps de lire nos informations. Ne pas hésiter à en demander à Alain Duphil 0681928389.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.

Pour l'Association, la secrétaire de séance, Betty Lami.